

## RECURSOS MATERIALES Y OTROS SERVICIOS

### RECURSOS MATERIALES

El programa de doctorado dispone de los siguientes recursos e infraestructura para llevar a cabo las investigaciones previstas en los proyectos de tesis:

- Centro de Investigación Mente, Cerebro y Comportamiento (CIMCYC) de la Universidad de Granada (UGR), centro dedicado a la investigación de excelencia en Psicología y ámbitos científicos relacionados. El edificio tiene 7280 metros cuadrados distribuidos en cuatro plantas. Dispone de 30 laboratorios con una superficie promedio de 100 metros cuadrados. Dispone de una Unidad de Resonancia Magnética en la planta 0. Junto con la resonancia magnética, el CIMCYC dispone de múltiples equipos para el registro de EEG (Brain Vision, EGI y Neuroscan), para la estimulación cerebral (Estimulación Magnética Transcraneal y Estimulación Eléctrica de baja intensidad), para el registro de actividad ocular (Eyelink, Facelab, Tobii) y para el registro de señales fisiológicas periféricas, así como de tests y cuestionarios. La calidad de la señal EEG se garantiza con las 35 salas experimentales protegidas eléctricamente. Junto a estas, el centro cuenta con otros 200 cubículos de recogida de datos. En la planta 3 hay 40 despachos en los que en su mayoría trabajan doctorandos con cargo a proyectos, FPU, FPI y similares. Además, el CIMCYC dispone de 2 salas de conferencias y 4 seminarios. En conjunto, este equipamiento es fundamental para obtener una imagen completa del comportamiento, cognición y funcionamiento cerebral. El centro también cuenta con múltiples despachos, salas de reuniones y espacios de socialización para doctorandos, investigadores postdoctorales y visitantes (<https://cimcyc.ugr.es/>).

- Bibliotecas de la UGR, especialmente las facultades de Psicología y Ciencias de la Salud. Proporcionan los recursos bibliográficos necesarios para la investigación y el acceso a bases de datos y revistas electrónicas de la UGR (<https://biblioteca.ugr.es/>).

- Clínica de Psicología de la UGR. Tiene como objetivo general ofrecer asistencia psicológica a la comunidad universitaria de Granada, así como el desarrollo de actividades de carácter docente e investigador relacionadas con la práctica de la psicología en los ámbitos de la salud y el bienestar psicosocial. Es un centro sanitario reconocido como tal por la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía desde el año 2010 (NICA: 33368) (<https://clinicadepsicologia.ugr.es/>).

### CONVENIOS Y FUENTES DE FINANCIACIÓN

El programa ha establecido convenios con institutos o centros de investigación para la realización de las investigaciones previstas. En concreto, el programa ha establecido convenios con 21 universidades a través del Programa Erasmus, 3 universidades a través de convenios específicos, 4 universidades a través de convenios de colaboración y 1 Instituto Superior, y 1 universidad a través de convenio marco de colaboración. Además, también se han establecido colaboraciones específicas asociadas a líneas de investigación concretas con otras 11 universidades extranjeras, 1 centro de investigación y 3 centros españoles. Puede consultarse la información en: <https://doctorados.ugr.es/psicologia/pages/colaboraciones>.

La Escuela Internacional de Posgrado de la Universidad de Granada pone a disposición de los alumnos y programas de doctorado personal de apoyo para las solicitudes de las ayudas de movilidad de profesorado y alumnado del Ministerio de Educación. La Universidad de Granada también pone a disposición del alumnado toda la información sobre el Programa Erasmus Mundus, cuyo objetivo global es mejorar la calidad de la educación superior en Europa, contribuir a mejorar y potenciar las perspectivas profesionales de los estudiantes, favorecer la comprensión intercultural mediante la cooperación con terceros países y contribuir al desarrollo sostenido de terceros países en el ámbito de la educación superior. Por otra parte, La Universidad de Granada elabora cada año su Plan Propio de Investigación procurando siempre fomentar la investigación apoyando a nuestros científicos y grupos de investigación. Es objetivo prioritario del Plan Propio favorecer la formación y perfeccionamiento de los jóvenes investigadores, apostando por la potenciación de los recursos humanos dedicados a la investigación desde la etapa inicial de la carrera investigadora, por lo que a este fin se destina un elevado porcentaje del presupuesto disponible. Entre otras acciones, el plan propio de Investigación de la Universidad de Granada contiene un programa específico de financiación para la participación en Congresos, Jornadas y seminarios científicos que está abierto a los doctorandos de nuestro programa.

La Universidad de Granada cuenta también con un plan propio de internacionalización cuyos objetivos y puntos clave pueden consultarse en el siguiente enlace: <https://internacional.ugr.es/informacion/estrategia-internacionalizacion/estrategia-planes-internacionalizacion>

Por último, la Escuela Internacional de Posgrado dispone de su plan de financiación a programas de doctorado, dirigido fundamentalmente a financiar actividades formativas de los programas y la asistencia de seminarios y Jornadas

Finalmente, todo el profesorado del proyecto tiene financiación por parte de distintas entidades públicas que contemplan la financiación de participación en congresos (ver listado de proyectos del programa) y que incluyen la financiación de los doctorandos del programa incluidos en el proyecto.

## ACTIVIDADES FORMATIVAS

El programa de doctorado dispone de los medios y recursos necesarios para llevar a cabo las actividades formativas ofertadas (complementos de formación), incluyendo el Portal de Seguimiento de Doctorandos para registrar la participación de las mismas. Existen varias vías que se utilizan para la oferta de actividades formativas:

- Actividades organizadas por el Comité de Dirección de la Escuela de Doctorado de Ciencias de la Salud. Dentro de esta oferta existen actividades comunes a todos los programas de la Escuela (metodológicos y transversales) y actividades propuestas por cada programa en función de las necesidades formativas detectadas por profesorado y estudiantado. En cualquier caso, estas actividades son revisadas y aprobadas por el Comité de Dirección de la Escuela de Doctorado de Ciencias de la Salud (<https://escuelaposgrado.ugr.es/doctorado/escuelas/edcs/pages/actividades>). La difusión de estas actividades se realiza a través del Portal de Seguimiento de Doctorandos. Esta herramienta online, desarrollada por la UGR, envía un mensaje a la dirección de correo de

los/as doctorandos, cuando se abre la matrícula de una actividad de interés, con toda la información necesaria relacionada con la actividad. Además, toda la información de las actividades previstas para cada curso académico está disponible en la página web de la EIP.

- Actividades organizadas por el CIMCYC. Las actividades organizadas por este centro de investigación, que son coherentes con la formación de doctorandos, constituyen también propuestas de ofertas formativas. Se publicitan a través del Portal de Seguimiento de Doctorandos con mensajes enviados desde la coordinación del programa y también a través de mensajes a las direcciones de correo electrónico de profesorado y estudiantado. Dentro de estas propuestas podemos destacar las Jornadas de Investigación del CIMCYC que se organizan anualmente y que ya han celebrado su quinta edición en el curso 2021/22.

- Actividades organizadas por líneas concretas de investigación. Los coordinadores de las líneas de investigación también posibilitan el acceso a actividades que se organizan dentro de sus líneas y que son publicitadas a través del Portal de Seguimiento de Doctorandos con mensajes enviados desde la coordinación del programa. Por otra parte, los/as doctorandos/as participan en las reuniones de los grupos de investigación a los que pertenecen sus tutores/as y directores y de las actividades promovidas en estos grupos.

- Congreso/Jornadas de Investigadores en Formación (JIFFI). Se trata de encuentros anuales organizados por estudiantes de doctorado para estudiantes de doctorado de todas las universidades, que cuenta con el apoyo de la EIP y el Consejo de Representantes de Doctorandos de la UGR. Estos encuentros se interrumpieron debido a la pandemia, pero se han vuelto a retomar. Ya se ha celebrado la cuarta edición.

- Actividades desarrolladas de forma conjunta entre el programa de Doctorado en Psicología de la UGR y el programa de Doctorado en Psicología de la Universidad de Málaga (UMA). Se realizan dos tipos de actividades que se llevan a cabo virtualmente a través de Meet y Zoom: a) Charlas interuniversitarias, cuyo objetivo es que doctorandos/as, tutores/as y directores/as de tesis de los programas de doctorado de la Universidad de Granada y de la Universidad de Málaga dispongan de un espacio abierto para conocerse, establecer relaciones e intercambiar ideas de investigación entre los/as investigadores/as. Esta actividad se realiza periódicamente, aproximadamente cada mes y medio. En cada reunión, un/a alumno/a de una de las líneas de investigación del programa de doctorado ofrece una charla sobre la investigación que está realizando (experimentos en curso o terminados, datos publicados, propuestas de experimentos, artículos de otros autores/as relevantes para su línea, etc.) y, a continuación, se debate sobre la temática, y b) Jornadas Interuniversitarias de Estudiantes de Doctorado en Psicología UMA-UGR, cuyo objetivo es establecer un foro de intercambio científico entre estudiantes y profesores de los programas de doctorado en Psicología de la Universidad de Málaga y de la Universidad de Granada. Se invita a conferenciantes nacionales e internacionales que imparten una conferencia de un tema de interés general y también los propios estudiantes presentan trabajos en formato de comunicaciones orales y elevator pitch. Se han celebrado dos jornadas y está previsto continuar con la iniciativa en este curso académico.

Por otra parte, el seguimiento de estas actividades se lleva a cabo a través del Portal de Seguimiento Académico de Doctorandos. A través de este Portal se recogen las actividades que configuran el Documento de Actividades del Doctorando. Los/as doctorandos/as

deben ir incluyendo las actividades realizadas que son validadas por su tutor/a y por la coordinadora.